

Zeitschrift: Obstetrica : das Hebammenfachmagazin = la revue spécialisée des sages-femmes

Herausgeber: Schweizerischer Hebammenverband

Band: 121 (2023)

Heft: 8-9

Rubrik: En bref

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Session d'été au Parlement: rétrospective

Conciliation entre maternité et mandat parlementaire

Les femmes parlementaires qui participent à des séances plénaires ou de commissions pendant leur congé de maternité ne doivent plus perdre leur droit à l'allocation de maternité. Lors de sa séance du 24 mai 2023, le Conseil fédéral s'est prononcé en faveur d'une dérogation dans la loi sur les allocations pour perte de gain.

Source: Communiqué du Conseil fédéral du 24 mai, www.admin.ch



Interruption de grossesse en Suisse

Postulat déposé par les conseillères nationales Min Li Marti (PS/ZH) et Susanne Vincenz-Stauffacher (PLR/SG) pour une «Evaluation du régime du délai»:

www.parlament.ch



www.parlament.ch



Postulat déposé par Léonore Porchet (Vert-e-s /VD) et Mélanie Mettler (PVL/BE) pour un «Etat des lieux de l'interruption de grossesse en Suisse»:

www.parlament.ch



www.parlament.ch



Congé paternité en cas de décès de l'enfant

Un père doit avoir droit à son congé paternité dans son intégralité même si son enfant naît mort ou meurt à la naissance. Le National a accepté, par 127 voix contre 57, une motion de Greta Gysin (Vert-e-s /TI). Le Conseil des Etats doit encore se prononcer.

Source: RTS, 15 juin, www.rts.ch



Vers la motion: www.parlament.ch



Tarifs et sages-femmes

Martina Bircher (UDG/AG) a déposé une interpellation intitulée «Sages-femmes. Respect de la neutralité des coûts lors de l'introduction d'un nouveau tarif» au sujet de la hausse des coûts résultant de la nouvelle convention tarifaire des sages-femmes.

Vers l'interpellation: www.parlament.ch



Podcast FSSF: nouveaux épisodes sur l'allaitement



Comme communiqué dans les précédents numéros d'*Obstetrica*, se déroulera en Suisse du 16 au 23 septembre la Semaine mondiale de l'allaitement. A cette occasion, le podcast de la Fédération suisse des sages-femmes (FSSF) *Herztöne / Battements de cœur* s'enrichit de deux nouveaux épisodes consacrés à l'allaitement (l'un en allemand, l'autre en français). A l'heure où sont imprimées ces lignes, ils ne sont pas encore en ligne, mais leur sortie est prévue dans le courant de l'été.



Vers tous les épisodes:
www.sage-femme.ch



Fais pas genre!, une nouvelle série en ligne RTS



Le genre est partout, tout le monde en parle, pour le meilleur ou pour le pire.

Mais c'est quoi au juste? *Fais pas genre!* vous explique tout, et vous donne les clés de la compréhension mais aussi de la tolérance. Avec notamment la participation de Nathalie Luisini, ancienne vice-présidente de la section Genève de la Fédération suisse des sages-femmes.



Vers les épisodes en ligne:
www.rts.ch



iStock

L'endométriose pourrait être causée par une infection bactérienne

L'endométriose, une maladie gynécologique caractérisée par la présence d'endomètre hors de l'utérus, touche 10 à 15 % des femmes en âge de procréer. Si elle bénéficie aujourd'hui de davantage de visibilité, cette maladie reste sous-diagnostiquée et ses causes sont encore méconnues. Une récente étude réalisée sur 155 femmes au Japon, et parue dans la revue Science Translational Medicine, dévoile cependant une nouvelle piste quant à ses origines: l'endométriose pourrait être causée par une infection bactérienne.

L'étude montre que les «Fusobacterium», un type de bactéries présentes naturellement dans la bouche, l'intestin ou les voies génitales féminines, ont été détectées de manière beaucoup plus fréquente dans l'endomètre des personnes souffrant d'endométriose, à 64 %, contre moins de 10 % chez celles qui n'ont pas la maladie.

Cette découverte représente une avancée dans la compréhension des causes de l'endométriose. Mais il ne s'agit pour l'heure que d'une piste. D'autres études seront nécessaires avant d'envisager une quelconque application clinique.

Source: RTS du 4 juillet, www.rts.ch



EN BREF



Niudad: une plateforme pour les pères

La plate-forme www.niudad.ch lancée en début d'année en allemand par maenner.ch est désormais en ligne en français. La recherche montre que si les couples d'aujourd'hui fondent de plus en plus leur famille en souhaitant un partage des tâches entre partenaires, ils se retrouvent une fois l'enfant arrivé le plus souvent dans des rôles traditionnels pour diverses raisons principalement structurelles. Niudad accompagne les pères pour qu'ils puissent éviter cet écueil, mieux organiser leur parentalité et créer leur place dans la famille. Niudad contribue à combler ce vide pour que le développement des compétences des pères puisse suivre celui des mères et ceci dès avant même l'arrivée de l'enfant.

Source: Communiqué de presse de maenner.ch du 2 juin.

Vers la plateforme: <https://niudad.ch>



Inégalités de santé, à qui la faute?

Un recueil de textes issus de multiples recherches explique les fondements de l'épidémiologie sociale et de ses enjeux actuels. L'épidémiologie sociale est une discipline qui met à jour «le fait que l'espérance de vie ne peut dépendre uniquement de facteurs biologiques ou de choix individuels: elle est plus fondamentalement déterminée par des contextes socio-économiques qui relèvent de décisions collectives, et donc politiques.» Ainsi est-elle définie dans l'introduction du livre *Inégalités de santé*, paru au mois de mars sous la direction de Mathieu Arminjon, historien et philosophe de la médecine du soin, adjoint scientifique à la Haute Ecole de Santé Vaud.

Cet ouvrage est un recueil de textes écrits par des épidémiologistes, des historiens et philosophes de la médecine, des médecins, des professeur-e-s suisses et français-se-s et complété par des traductions d'écrits d'autres pays. Dense et très pointu, il s'adresse aux chercheur-euse-s en humanités médicales, aux professionnel-le-s de la santé mais aussi à un plus large public intéressé par cette vaste thématique.

Source: Reiso, 30 juin, www.reiso.org



Vers le livre en open access: www.georg.ch

